Республиканский медицинский библиотечно-информационный центр

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель материалов периодических изданий (печатных и электронных) с 12 по 18 июня 2021 г.

№ 22 (1467)

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Американские ученые рассказали, как простуда может защитить от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 16 июня

Ученые из Йельского университета выявили, что воздействие риновируса (наиболее частая причина простуды) может защитить от коронавируса. Благодаря интерферону, который вырабатывает иммунная система, прекращается размножение Covid-19. Результаты исследования были опубликованы в Journal of Experimental Medicine, пишет RT.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

2. «Горожане появляются на свет в условиях средневековья»: альметьевцы пожаловались на роддом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 15 июня

В новом выпуске проекта «Татарстанда» корреспондент Андриан Краммер выяснил, какие жалобы есть у жителей Альметьевска на местный роддом и как на это реагирует руководство самой больницы. Все началось с поста в социальных сетях, где муж одной из рожениц Всеволод Дворкин, по пунктам прописал, какие моменты больше всего смущают его. Например, та деталь, что женщины, будучи уже в схватках, сами таскают свои вещи в родильный зал, клизму перед родами делают практически в коридоре, пахнет краской из-за косметического ремонта неподалеку, а окно в туалете на первом этаже даже не прикрыто занавеской и прохожим с улицы все видно. Главный врач учреждения Лидия Исмагилова утверждает, что все соответствует нормам.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

3. «Ничего подобного, но бывает»: в Минздраве Татарстана отрицают, что «ковидные» койки в больницах заняли привитые, и готовятся к третьей волне [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2021. - 17 июня

Власти Москвы, где фиксируется взрывной рост заражений коронавирусом, объявили об обязательной вакцинации занятых в торговле, общепите, ЖКХ, образовании, на транспорте, госслужбе... - словом, практически всех работающих горожан. В Казани, с опаской поглядывая на Москву, тоже ждут третью волну ковида и отмечают, что лечить попавших в больницу пациентов стало тяжелее из-за мутаций вируса. Тем временем по Интернету ползут страшилки, что на «ковидные» койки сейчас попадают те, кто сделал прививку от коварного вируса, а также те, кого они заразили... «Вечерняя Казань» спросила у экспертов, почему болеют привитые и придет ли к нам третья волна.

Кл.слова: РТ

4. В Казани открылся центр детской онкологии, гематологии и

хирургии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 18 июня

В Детской республиканской клинической больнице Татарстана заработал центр детской онкологии, гематологии и хирургии, строительство которого началось в январе прошлого года. Это третий в России центр, где будут эффективно выявлять злокачественные новообразования на ранних стадиях у детей, лечить их современными методами, проводить реабилитацию и диспансерное наблюдение за малышами с онкологическими заболеваниями.

Кл.слова: РТ

5. В российских больницах выявили более 11 тыс. нарушений пожарной безопасности [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2021. - 16 июня

В российских больницах выявили более 11 тыс. нарушений пожарной безопасности. Среди основных нарушений — захламленные пути эвакуации и отсутствие или неисправность автоматических систем противопожарной зашиты.

Кл.слова: КРИТИКА

6. В стационере детской горбольницы Нижнекамска появились палата интенсивной терапии и лор-смотровая [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 16 июня

На капитальный ремонт стационара детской городской больницы Нижнекамска по республиканской программе направили 200 млн рублей. Сейчас проходит ремонта. первый В корпусе находятся операционный реанимационное, два хирургических, педиатрическое, пульмонологическое, отделения, физиотерапевтическое также приемный a травматологический пункт. Шестиэтажное здание было построено в 1986 году. По словам главного врача Детской городской больницы с перинатальным центром Рамиля Хамидуллина, частичный ремонт здесь проводился лишь в начале 2000-х годов. Также он отметил, что в здании сделали палату интенсивной терапии, которой раньше не было, и лор-смотровую. операционном блоке еще появилась комната подготовки к наркозу и выхода из него.

Кл.слова: РТ

7. В Челнах составили рейтинг самых богатых главврачей медучреждений [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 16 июня

Первую строчку занял руководитель горбольницы №5 Зуфер Насртдинов. Более 2 миллионов рублей задекларировал за прошлый год руководитель городской больницы №5 Зуфер Насртдинов. Он владеет двумя квартирами, домом (в совместной собственности с женой), а также участком и нежилым помещением. Судя по декларации, опубликованной Минздравом Татарстана, Насртдинов — самый обеспеченный руководитель среди глав медучреждений автограда. К слову, его супруга отчиталась всего о 170 тысячах рублей

заработка. На втором месте — глава больницы скорой медпомощи Марат Мухамадеев. Он задекларировал 1,5 миллиона. Следом — главврач Камского детского медцентра Марат Насыбуллин (1,4). Самый низкий доход среди руководителей больниц — у главврача Тукаевской ЦРБ Галима Сабирзянова. Он составил 817 тысяч рублей.

Кл.слова: РТ

8. Гордеева Н.

В Иннополисе начали устанавливать модульные дома для пациентов медцентра и туристов [Электронный ресурс] / Н. Гордеева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 15 июня

В Иннополисе появились гостиничные модульные дома, они расположены на территории Медицинского центра и предназначены для пациентов и гостей города. Пока на площадке установлены три модульных дома, а до конца года планируется разместить 12 объектов, которые смогут вместить 48 гостей.

Кл.слова: РТ

9. Губаева Л.

Владимир Беляков: «Я прошел все ступени — от санитара до главврача» [Электронный ресурс] / Л. Губаева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 13 июня

Владимир Беляков, главврач ГАУЗ «Городская клиническая больница №16» — профессионал уникальный. Ортопед, травматолог, он виртуозно выполняет операции по восстановлению костей и суставов. А еще он на сегодняшний день — единственный оперирующий главврач в городе. Время и возможности оперировать находит всегда, что бы ни происходило в административной плоскости его работы. За что хирург-травматолог любит свой труд, почему большой спорт — это не про здоровье, как меняется отношение общества к врачам — в его портрете в «Реальном времени».

Кл.слова: РТ

10. Евланова В.

В атмосфере запланированного счастья / В. Евланова // Медицинская газета. - 2021. - 9 июня (№ 22). - С. 4

Громко и разнообразно страна отметила День защиты детей. А для Национального медицинского исследовательского центра детской гематологии, онкологии и иммунологии им. Дмитрия Рогачева он стал еще и днем рождения. Десять лет назад существовавший тогда в стенах Российской детской клинической больницы НИИ детской онкологии, гематологии и иммунологии обрел собственное здание, построенное по решению Президента страны.

11. "Единая Россия" модернизировала систему образования и здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 17 июня

В течение пяти лет ЕР реализовала предвыборную программу 2016 г. в области здравоохранения и образования. Благодаря ее реализации удалось быстро

12. Жукова А.

На уровне лучших мировых стандартов / А. Жукова // Медицинская газета. - 2021. - 9 июня (№ 22). - С. 6

С 2017 г. шло строительство в Химках нового медицинского учреждения - Института ядерной медицины, подразделения АО "Медицина" (клиника академика Ройтберга). Важной задачей было не тлдько возвести стены, но и наполнить их содержанием, а это и самое совершенное оборудование, и соответствующий ему высококлассный персонал. Как это удалось, и в чем уникальность проекта рассказывает вице-президент АО "Медицина" Сергей Дорофеев.

13. Калашников И.

В 2020 году пациенты пытались отсудить у медучреждений больше триллиона рублей [Электронный ресурс] / И. Калашников. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 17 июня

В 2020 году суды первой инстанции рассмотрели 2,5 тыс. исков о защите прав потребителей медицинских услуг на сумму в 1,065 трлн руб. В 1361 деле пациенты полностью или частично получили компенсацию имущественных потерь и морального вреда, в 565 случаях суд поддержал медучреждение (324 дела были прекращены, 194 — оставлены без рассмотрения, 82 — переданы в другие суды), следует из статистики Судебного департамента при Верховном суде РФ, с которой ознакомился «МВ».

14. Капитальный ремонт инфекционной больницы Челнов планируется завершить к сентябрю [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 16 июня

В ходе капитального ремонта корпуса «В» инфекционной больницы Набережных Челнов рабочие приступили к отделке фасада. Строительную часть работ предполагается завершить к сентябрю, рассказал мэр Автограда Наиль Магдеев во время посещения стройплощадки.

Кл.слова: РТ

15. Киселева Э.

Глава Минздрава РТ поблагодарил медсестер, не отказавшихся работать с больными Covid-19 [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 16 июня

В Казанском медицинском колледже наградили лучших работников и поздравили их с профессиональным праздником. Министр Татарстана Садыков здравоохранения Марат наградил победителей этапа Всероссийского республиканского конкурса на звание специалиста со средним медицинским и фармацевтическим образованием (в регионе конкурс проводят уже девятый раз). Впрочем, при этом он заметил, что все медицинские работники республики — профессионалы и достойны представлять Татарстан на всероссийском конкурсе. В этом году в конкурсе приняли участие 80 медработников из 49 медицинских организаций республики.

Кл.слова: РТ

16. Киселева Э.

Министр здравоохранения РТ рассказал, каких врачей не хватает в районных поликлиниках [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 15 июня

Районные поликлиники Татарстана укомплектованы почти 91%. на Специалистов, в которых нуждаются муниципалитеты, перечислил министр здравоохранения РТ Марат Садыков. «На конец I квартала 2021 года укомплектованность врачами в районных поликлиниках составляет 90.9%. Не терапевтов, хватает **VЧастковых V**Частковых педиатров, офтальмологов, отоларингологов, фтизиатров, хирургов, инфекционистов, онкологов», — отметил он.

Кл.слова: РТ

17. Краснопольская И.

Правильный врач / И. Краснопольская // Российская газета. - 2021. - 17 июня. - С. 7

Анзор Хубутия, академик РАН, заслуженный врач России, заведующий кафедрой трансплантологии медуниверситета имени Евдокимова, сегодня отмечает юбилей. Ему исполняется 75 лет. В интервью "РГ" Хубутия рассказал, чем правильный врач отличается от неправильного.

18. Кузнецова Э.

В селе Мензелинского района РТ появится модульный ФАП [Электронный ресурс] / Э. Кузнецова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 17 июня

В Атрякле Мензелинского района началось строительство модульного ФАПа. Строительство ведется благодаря республиканской программе «Строительство ФАПов, капитальный ремонт объектов здравоохранения» и направлено на совершенствование первичной медико-санитарной помощи сельчанам. Кроме того, в Мензелинском районе РТ благодаря национальному проекту «Здравоохранение» строится детская поликлиника на 60 посещений в сутки.

Кл.слова: РТ

19. Манукян Е.

Полис попал под сокращение / Е. Манукян, И. Невинная // Российская газета. - 2021. - 16 июня. - С. 3

Носить с собой бумажный полис ОМС в поликлинику больше не потребуется, уже в 2022 году бесплатную помощь без него окажут в любой государственной медицинской организации. К этому времени вся информация о застрахованных гражданах будет храниться в электронном виде в единой информационной системе обязательного медицинского страхования (ГИС ОМС). Об этом говорится в новых правилах, которые утвердил премьер-министр Михаил

20. Медики Зеленодольской ЦРБ в поисках правды обратились на Первый канал [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 12 июня

История с обвинениями молодого фельдшера в адрес руководства ЦРБ Зеленодольска в Татарстане получила свое продолжение. Работник больницы обратился на Первый канал и попросил разобраться в истории с якобы недоплачиваемой медикам заработной платы. Просьба поддержать этот репост появилась во ВКонтакте в местном сообществе. «Прошу Вас выложить этот репост и поддержать наших медиков. Пусть кто может отправит такую заявку», - написал автор. Ранее KazanFirst сообщал, что врачи ответили на обвинения их коллеги — молодого фельдшера — в адрес руководства ЦРБ Зеленодольска, а именно главврача больницы Татьяны Сабурской. Медики в один голос уверяют, что жалобы коллеги об урезанной до минимума зарплаты, об угрозах со стороны руководства больницы — «это бред».

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

21. Медики предупредили о сокращении числа клиник для помощи онкобольным [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ведомости. - 2021. - 18 июня

Новые требования Минздрава к коечному фонду в онкологических отделениях стационаров, которые вступят в силу с 1 января 2022 г., приведут к сокращению медицинских организаций, которые смогут оказывать помощь больным онкологией, заявил «Ведомостям» президент Ассоциации частных клиник в Москве и ЦФО Александр Грот.

Кл.слова: КРИТИКА

22. **Минздрав РТ выбрал** победителей «Врач года — Ак чэчэклэр 2021», их объявят на церемонии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 15 июня

Подвели итоги голосования конкурса «Врач года — Ак чэчэклэр 2021», об этом ИА «Татар-информ» рассказали в пресс-службе Министерства здравоохранения РТ. В голосовании приняли участие почти 25 тысяч татарстанцев. Во время подсчета результатов учитывались как результаты интернет-голосования, так и оценки жюри. «Все номинанты конкурса — победители в своих сферах. Они уже достигли больших успехов. Всегда сложно выбрать самого лучшего среди лучших», — рассказал Чингис Махмутов, председатель общественного совета при Минздраве РТ.

Кл.слова: РТ

23. Наиль Магдеев о ремонте инфекционки: Нужны дополнительные финансовые ресурсы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 16 июня

Мэр Челнов Наиль Магдеев проверил ход капительного ремонта инфекционной больницы. Он прошёл все 4 этажа: от будущего лабораторного корпуса до

технического этажа. По словам мэра, пока работы выполнены на 90 миллионов рублей.

Кл.слова: РТ

24. Осинина В.

Татарстанские медики обсудили свои проблемы с депутатом Госдумы / В. Осинина // Республика Татарстан. - 2021. - 18 июня. - С. 3 Депутат Госдумы РФ Айрат Фаррахов отчитался о проделанной работе, а также обсудил главврачами республики республики наиболее актуальные для сферы здравоохранения темы. Встреча с представителями Ассоциации медицинских работников прошла в библиотеке образовательного центра высоких медицинских технологий 11 июня.

Кл.слова: РТ

25. Плешкова О.

У половины привитых «ЭпиВакКороной» не нашли антител к коронавирусу через 9 месяцев [Электронный ресурс] / О. Плешкова. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 17 июня Почти у половины добровольцев, которым ввели вакцину «ЭпиВакКорона», не обнаружили антител к коронавирусу через девять месяцев после прививки. Об этом сообщил гендиректор центра «Вектор» Ринат Максютов.

- **26.** Правительство поручило Минздраву проработать организации межрегиональных медцентров [Электронный ресурс]. -Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 15 июня Правительство поручило Минздраву провести анализ стратегического планирования ресурсов объектов здравоохранения И различных собственности. Такое поручение дано ПО итогам совещания совершенствовании оказания медицинской помощи детям, состоявшегося 1 июня, сообщила пресс-служба кабмина. В рамках этой работы предстоит до 1 июля 2021 года изучить вопрос об организации на базе медицинских организаций субъектов РФ межрегиональных центров. При необходимости Минздрав сможет привлекать для анализа сторонние организации, а Минфину поручено выделить на эти цели необходимые средства.
- 27. Правительство РФ направит 6 млрд рублей на оснащение лабораторий в клиниках [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Vademecum. 2021. 17 июня
 Премьер-министр Михаил Мишустин 17 июня сообщил, что Правительство РФ

Премьер-министр Михаил Мишустин 17 июня сообщил, что Правительство РФ направит около 6 млрд рублей из федерального бюджета на модернизацию не менее 84 лабораторий в медицинских организациях. Средства предназначены на обновление приборной базы и закупку оборудования.

28. Правительство Татарстана поставило задачу сохранить объемы производства лекарств, как при пандемии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 17 июня

Пандемия коронавирусной инфекции значительно подняла производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях в Татарстане. В 2020 году предприятия республики отгрузили продукции на сумму 5,4 миллиарда рублей. Индекс промышленного производства составил 124,8%. Правительство Татарстана поставило задачу на 2021 год — сохранить объемы производства лекарственных препаратов, как при пандемии. Также необходимо расширить выпуск продукции, направленной на борьбу с COVID-19.

Кл.слова: РТ

29. Профсоюз работников здравоохранения прибыл в Зеленодольскую ЦРБ для разговора с главврачом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 17 июня

В Зеленодольскую центральную больницу нагрянул Межрегиональный профсоюз работников здравоохранения «Альянс врачей»* (признан на территории России иностранным агентом - Ред.), чтобы решить наболевшую проблему медперсонала, который жалуется на отсутствие положенных ковидных выплат, а также недоплачиваемой заработной платы. Мы приехали к главному врачу на прием, чтобы обсудить и решить проблемы Сабины Галиаскаровой (медсестра ЦРБ). Надеемся на конструктивный диалог с руководством больницы, - отметил заместитель председателя профсоюза Кирилл Бородин. Переговоры с главврачом ЦРБ Татьяной Сабурской длились несколько часов. Главврачу были озвучены все проблемы, утверждает Бородин, их решение сдвинулось с мертвой точки. По поводу нехватки машин «скорой» главврач ждет ответа от министерства, по остальным вопросам ждут письменных ответов от нее и других ведомств.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

30. Российский губернатор предложил давать выходной привившимся от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2021. - 15 июня

Россиянам, сделавшим прививку от COVID-19, следует предоставлять оплачиваемый выходной. Такое мнение выразил губернатор Челябинской области Алексей Текслер, сообщает во вторник, 15 июня, «Интерфакс» со ссылкой на пресс-службу регионального правительства.

31. Самый высокооплачиваемый главврач Казани заработал более 10 млн рублей за год [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 18 июня

По итогам 2020 года больше всех среди главных врачей больниц, которые расположены в Казани, заработала руководитель ГАУЗ «Республиканская клиническая офтальмологическая больница» Дина Хусаинова. Об этом говорится в данных деклараций, опубликованных на сайте министерства здравоохранения республики.

Кл.слова: РТ

32. Стоимость Центра детской онкологии, гематологии и хирургии ДРКБ составила 2,2 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 18 июня

Центр детской онкологии, гематологии и хирургии ДРКБ в Казани станет третьим после московского центра Рогачева и питерского онкологического центра и будет принимать детей не только из Татарстана, но и ПФО. Он построен в рамках нацпроекта «Здравоохранение». Его стоимость 2,2 млрд рублей, из которых 1,2 млрд рублей — федеральные средства, сообщил «Реальному времени» замминистра строительства Ильшат Гимаев. Центр рассчитан на лечение 100 детей.

Кл.слова: РТ

33. Экс-пациентка казанской психиатрической больницы отсудила 25,6 тысячи евро за бесчеловечные условия содержания [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2021. - 15 июня

Европейский суд по правам человека присудил 25,6 тысячи евро в пользу Альфии Габетдиновой (имя и фамилия изменены) за бесчеловечные условия содержания в Республиканской клинической психиатрической больнице имени Бехтерева в Казани. Об этом сообщили в организации «Зона права». Женщина находилась в больнице с мая 2009-го по декабрь 2011 года. По ее словам, в палате вместо туалета стояло отгороженное переносной ширмой ведро, которым по очереди пользовались пациенты, а рядом за столом принимали пищу другие больные. Также там не было умывальника, в баню она могла ходить только раз в десять дней. Никто из медперсонала не следил за качеством мытья пациента. В ходе суда стало известно, что в отношении женщины неоднократно применялись меры физического стеснения — ее руки и ноги фиксировались к кровати матерчатыми полосными повязками.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

34. Игнатьева Л.

Неудачная сельская экспансия «Кузляр» привела к реорганизации [Электронный ресурс] / Л. Игнатьева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 18 июня

Как стало известно «Реальному времени», сеть офтальмологических клиник «Кузляр», которую связывают с экс-главврачом Республиканской клинической больницы Айдаром Амировым, провела реорганизацию группы после урегулирования судебного спора с властями Чистополя. От входившей в нее фирмы «Созвездие» требовали вернуть в муниципальную собственность помещения клиники, но дело закончилось миром. Тем не менее ответчик делегировал квоты по программе ОМС, судя по всему, дружественной компании — ООО «КГБ» (Клиника глазных болезней) Жанны Амировой.

Последняя работает врачом-офтальмологом в клинике «Кузляр», и сама фирма «КГБ» зарегистрирована по тому же адресу, что и сеть клиник. Впрочем, в любой момент эти квоты может перехватить Чистопольская ЦРБ, успевшая за это время освоить современные технологии улучшения зрения.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

35. Антонова Т.

Пациентам не придется оплачивать лекарства, отсутствующие в «льготных» списках – ВС [Электронный ресурс] / Т. Антонова. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Московский Комсомолец. - 2021. - 14 июня
Пациенты имеют право бесплатно получать лекарства и медицинские изделия, которых нет в списках льготных препаратов, если это необходимо по назначению врача - такое разъяснение сделал Верховный суд.

36. В аптеках Нижнекамска закончились льготные тест-полоски для больных диабетом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 11 июня

Жительница Нижнекамска в «Народном контроле» рассказала о проблеме диабетиков. По ее словам, с начала года она, как инвалид второй группы, не может получить в аптеке льготные тест-полоски для определения сахара в крови. Каждый раз фармацевты ссылаются на их отсутствие. В пресс-службе управления здравоохранения KazanFirst рассказали, что заявки на инсулин и на изделия медицинского назначения составляют согласно потребности. После заявка идет на согласование с диабетцентром РКБ, главным эндокринологом Татарстана И окончательно утверждается В Минздраве ПО финансирования. В управлении заверили, что в конце июня ожидается поступление лекарственных препаратов и изделий медицинского назначения на второе полугодие.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

37. Законопроект о расширении прав доноров костного мозга принят в первом чтении [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Vademecum. - 2021. - 15 июня

Госдума РФ одобрила в первом чтении внесенный Правительством РФ законопроект, которым расширяются права доноров органов и тканей, в том числе костного мозга и гемопоэтических стволовых клеток (ГСК). В предлагаемой редакции диагностика, лечение и медицинская реабилитация доноров проводятся за счет средств ОМС. Сейчас законодательно донор имеет право только на бесплатное лечение «в учреждении здравоохранения в связи с проведенной операцией».

38. Остановить искривление: Варя борется с параличом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. -

2021. - 17 июня

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. Испытания выпали на долю Вари Василовой из Казани с первых дней жизни. Порок сердца, кровоизлияние в мозг, проблемы с глазами, детский церебральный паралич... Тем не менее, несмотря на то, что самостоятельно тяжело даже просто есть, девчушка упорно учится кататься на велосипеде и вышивать. Сейчас малышке жизненно необходимо специализированное инвалидное кресло-коляска, но стоит оно очень дорого — 310 454 рубля. Варе нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

39. Головатенко М.

В Татарстане вакцину от коронавируса получили более 400 тысяч человек [Электронный ресурс] / М. Головатенко. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2021

По данным на среду, 16 июня, в Татарстане вакцину от коронавируса получили 433 950 человек, сообщает республиканский оперштаб по борьбе с коронавирусом.

Кл.слова: РТ

40. Головатенко М.

В Татарстане за сутки коронавирусом заболел 31 человек [Электронный ресурс] / М. Головатенко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 17 июня

В Татарстане за последние сутки зарегистрирован 31 новый случай COVID-19. Всего на 17 июня в республике зарегистрировано 21 998 случаев заражения коронавирусом, сообщает федеральный оперштаб. Выздоровело за весь период 19 476 человек, в том числе 110 за минувшие сутки. За весь период скончался от инфекции 521 человек.

Кл.слова: РТ

41. Головатенко М.

В Татарстане за сутки коронавирусом заразился 31 человек [Электронный ресурс] / М. Головатенко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 18 июня

В Татарстане за последние сутки зарегистрирован 31 новый случай заражения коронавирусом, сообщает федеральный оперштаб по борьбе с инфекцией. Всего на 18 июня в Татарстане выявлено 22 029 случаев COVID-19. Выздоровело за весь период 19 597 человек, в том числе 121 за минувшие сутки. Умерли за весь период 523 человека.

Кл.слова: РТ

42. Губаева Л.

Естественная убыль населения в Татарстане выросла в 2020 году в 72 раза [Электронный ресурс] / Л. Губаева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 14 июня

Росстат опубликовал уточненные демографические данные за 2020 год. На них обратил внимание РБК. Судя по опубликованным цифрам, некоторые российские регионы показали сильный рост естественной убыли населения — и в лидерах находится Татарстан. В среднем по стране она выросла в 2,2 раза по сравнению с 2019 годом — с 317,2 тысячи до 702 тысяч человек. Но есть и регионы, где изменение показателя исчисляется десятками раз. Например, в Санкт-Петербурге в 2019 году естественная убыль населения составляла 308 человек, а в 2020 — 17,9 тысячи. Это больше в 58 раз. В Татарстане рост естественной убыли оказался еще сильнее: с 180 человек в 2019 до 12,9 тысячи в 2020 — то есть почти в 72 раза.

Кл.слова: РТ

43. Киселева Э.

Младенческая смертность в Татарстане снизилась на 20% по сравнению с 2020 годом [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 15 июня

За первые четыре месяца 2021 года смертность новорожденных в Татарстане снизалась почти на 20% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Об этом рассказал министр здравоохранения РТ Марат Садыков.

Кл.слова: РТ

ВРАЧЕБНАЯ ЭТИКА И ДЕОНТОЛОГИЯ

44. Гинцбург раскритиковал врачей, рекомендующих переболеть COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 12 июня

Рекомендации некоторых деятелей медицины переболеть коронавирусом в корне неверны, из-за перенесенного заболевания можно стать инвалидом. Об этом заявил в субботу директор Центра им. Гамалеи Александр Гинцбург после вручения госпремий в Кремле.

Кл.слова: КРИТИКА

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

45. В Роспотребнадзоре назвали единственный способ справиться с коронавирусом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 15 июня

Окончательно победить пандемию COVID-19 поможет только массовая вакцинация, передаёт РИА Новости заявление Роспотребнадзора.

46. В России появилась единая база данных мутаций Covid-19

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 18 июня

Для ускорения борьбы с коронавирусной инфекцией в России была разработана Национальная база данных, содержащая все известные сведения о выявленных в стране мутациях вируса. Разработчиком системы стал Центральный НИИ Эпидемиологии Роспотребнадзора.

47. Главный санврач РТ: Хронические заболевания — не противопоказание к вакцинации от Covid [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 11 июня

Людям с хроническими заболеваниями можно прививаться от коронавируса Covid-19. Об этом сообщила руководитель Управления Роспотребнадзора по РТ Марина Патяшина. Она уточнила, что нельзя делать прививку, когда болезнь находится в стадии обострения.

Кл.слова: РТ

48. Демина Т.

Попова: регионы при необходимости должны провести обязательную вакцинацию отдельных категорий граждан [Электронный ресурс] / Т. Демина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 17 июня

Глава Роспотребнадзора Анна Попова заявила, что регионы при необходимости должны организовать обязательную вакцинацию отдельных категорий граждан от коронавируса. Она добавила, что из-за роста новых случаев заболеваемости коронавирусом Роспотребнадзор полностью мобилизовал свою систему и перешел на круглосуточный режим работы.

49. Киселева Э.

Глава Минздрава РТ рассказал, что молодые начали болеть чаще и тяжелее [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 15 июня

Молодые жители Татарстана начали чаще и серьезнее болеть коронавирусом Covid-19. Об этом на брифинге в Кабмине республики рассказал министр здравоохранения РТ Марат Садыков. «Пошел крен на молодое поколение», — подчеркнул спикер. Министр уточнил, что на данный момент в Татарстане выявили 38 нетипичных штаммов коронавируса, в том числе британских.

Кл.слова: РТ

50. Киселева Э.

Глава Минздрава РТ: Вопрос о введении дополнительных Соvid-ограничений не рассматривался [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 15 июня Оперативный штаб по борьбе с новой коронавирусной инфекцией в Татарстане пока не рассматривал вопрос введения новых ограничений. Об этом на брифинге в Кабмине республики рассказал министр здравоохранения РТ Марат Садыков. Министр уточнил, что в течение ближайшей недели оперштаб будет

наблюдать развитие ситуации с заболеваемостью коронавирусом и на основе собранных данных придет к решению.

Кл.слова: РТ

51. Киселева Э.

Минздрав РТ сообщил о повторных случаях заражения коронавирусом [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 11 июня

В Татарстане есть повторные случаи заражения коронавирусом Covid-19. Об этом рассказал заместитель министра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

52. Крупский В.

Роспотребнадзор сказал нет: Почему на казанских пляжах до сих пор запрещают купаться [Электронный ресурс] / В. Крупский. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2021. - 15 июня

На календаре уже середина июня, а на казанских пляжах все еще нельзя купаться. К такому выводу пришли специалисты Роспотребнадзора Татарстана. Мониторинг качества воды рекреационных водоемов по микробиологическим, санитарно-химическим, паразитологическим, вирусологическим показателям выявил неутешительные результаты.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

53. Леухина Т.

Вакцинированным россиянам могут разрешить въезжать в РФ без двух тестов на COVID-19 [Электронный ресурс] / Т. Леухина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 11 июня

Для россиян, вакцинированных от COVID-19 или имеющих антитела, могут отменить необходимость сдавать два теста на коронавирус при въезде в РФ. Об этом говорится в проекте внесения изменений в постановление главного государственного санитарного врача РФ Анны Поповой. При этом они должны разместить на портале госуслуг информацию о наличии вакцинации против COVID-19 или результаты исследования на наличие иммуноглобулинов IgG к COVID-19. Для россиян, не входящих в эти категории граждан, требование о двукратном ПЦР-тестировании на ковид сохраняется.

54. Минздрав РТ: Видим тенденцию к увеличению заболеваемости Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 15 июня

В Татарстане может вырасти заболеваемость коронавирусом Covid-19. Об этом на брифинге в Кабмине республики рассказал министр здравоохранения РТ Марат Садыков. «Мы видим тенденцию к увеличению заболеваемости», — подчеркнул глава регионального Минздрава.

Кл.слова: РТ

55. Мишустин призвал глав регионов своевременно вводить защитные меры от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 17 июня

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин призвал глав регионов своевременно вводить защитные меры от коронавируса. Об этом он заявил на заседании президиума координационного совета по борьбе с COVID-19.

56. Плешкова О.

«Расслабились»: Роспотребнадзор Татарстана за неделю выписал штрафов на 420 тысяч [Электронный ресурс] / О. Плешкова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 18 июня

За неделю Роспотребнадзор Татарстана провел 349 проверок. И если в период жестких ограничений выявлялось около 10% нарушителей, то сейчас около 20% объектов нарушают антиковидные меры. Сотрудники ведомства выписали 46 протоколов на неделю, 26 штрафов на 420 тысяч рублей.

Кл.слова: РТ

57. После изменения правил тестирования Роспотребнадзор Челнов оштрафовал четырех туристов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 11 июня

После изменения правил о сдаче анализов на Covid-19 вернувшимися из-за границы Роспотребнадзор Набережных Челнов оштрафовал четырех нарушителей из числа туристов. Об этом сообщил журналистам главный санитарный врач Автограда Ильгизяр Бариев.

Кл.слова: РТ

58. Роспотребнадзор перечислил основных переносчиков новых штаммов ковида [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 14 июня

Основным переносчиком коронавируса в России является молодежь. Так считает заместитель директора по клинико-аналитической работе ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора Наталья Пшеничная. «Клинические проявления COVID-19 несколько изменились, но не выходят за рамки известного спектра симптомов ОРВИ, встречаясь, в основном у молодежи, которая в большинстве своем переносит заболевание легче, но, вместе с тем, является основным источником инфекции, активно распространяя COVID-19, не осознавая последствий своего легкомысленного поведения», — заявила она.

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

59. Плешкова О.

Ученые прогнозируют пик заболеваемости коронавирусом в России на середину июля [Электронный ресурс] / О. Плешкова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 16 июня

Ученые прогнозируют пик заболеваемости коронавирусом в России на середину июля. По подсчетам математиков Санкт-Петербургского государственного университета (СПбГУ), число активных больных в июле составит 580 тысяч, что выше пиковых значений января. При этом число новых случаев в январе было около 29 тысяч. К середине июля число новых случаев заражения COVID-19 в сутки может составить 20 тыс. К августу, по прогнозам математиков, суточное число заболевших будет составлять половину от пиковых значений.

60. Россию накрыла новая волна COVID-19? [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 17 июня

Еще несколько дней назад московские власти просили граждан не беспокоиться, поскольку эпидемия отступает. Казалось, все под контролем, все идет как планировалось. И вдруг — резкий всплеск заболеваемости, сильнее, чем в то же время в прошлом году. Положение стало настолько опасным, что дело дошло до принудительной вакцинации, объявленной в Москве и области. Что это? Третья волна? Или четвертая? Почему ковид ведет себя не так, как обычный вирус гриппа? Даже специалисты, на коронавирусе собаку съевшие, расходятся во мнениях: одни считают, что спасение в принудительной вакцинации, а другие восторгаются нашим народом, который насмерть стоит против вакцинирования.

61. Эпидемиолог назвала отличительные симптомы индийского штамма коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2021. - 13 июня

Изменения в наборе основных проявлений коронавируса связаны с Новости мутациями, заявила РИА заместитель директора ПО клинико-аналитической работе ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора Наталья Пшеничная. "Прежде всего нужно понимать, что все симптомы COVID-19 неспецифические, включая потерю обоняния, встречающуюся в 70-80% случаев. Сейчас отмечается некоторое изменение доминирующих ранних клинических проявлений в связи с появлением новых штаммов SARS-CoV-2", — пояснила эпидемиолог. Так, индийскому штамму коронавируса более свойственны проявления со стороны желудочно-кишечного тракта — боли в животе, потеря аппетита, рвота, тошнота, — а также боль в суставах, потеря слуха. По свидетельствам индийских врачей, по сравнению с чаще пандемии у пациентов стали встречаться микротромбозы нижних конечностей, которые могут привести к развитию гангрены и ампутации пальцев, уточнила Пшеничная.

ТРАВМАТОЛОГИЯ И ОРТОПЕДИЯ

62. Кряжев А.

Врач рассказал о состоянии пострадавших во время пожара в Новосибирске [Электронный ресурс] / А. Кряжев . - Электрон. текстовые

дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 15 июня

Главврач новосибирской областной клинической больницы Анатолий Юданов сообщил, что жизни пациентов, госпитализированных после инцидента на автозаправке, ничего не угрожает.

ТУБЕРКУЛЕЗ

63. Заболеваемость туберкулезом в России достигла минимума за все время наблюдений [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 18 июня

Заболеваемость туберкулезом в России за последние 20 лет снизилась почти в три раза, в частности, сегодня наблюдается исторический минимум заболеваемости за все время наблюдений. Об этом в пятницу сообщил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко. Мурашко также добавил, что ВОЗ исключила Россию из глобального перечня стран с наиболее высоким бременем туберкулеза. При этом проблемой остается туберкулез с множественной и широкой лекарственной устойчивостью и коинфекция туберкулеза и ВИЧ. "Мы будем сохранять объемы охвата тестированием, в том числе на лекарственно устойчивый туберкулез. В 2020 году 67% населения страны прошли профилактические медицинские осмотры", - добавил он.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

64. В России запустят специальную диспансеризацию для переболевших COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 12 июня

В России с 1 июля запустят углубленную диспансеризацию для перенесших COVID-19. Она будет проходить в два этапа, заявила вице-премьер РФ Татьяна Голикова. На первом этапе будут выявлять признаки развития хронических неинфекционных заболеваний, на втором будут проводиться дополнительные обследования для уточнения диагноза заболевания. Пациенты пройдут компьютерную томографию легких, эхокардиографию для выявления патологических процессов в сердце, доплеровское исследование сосудов нижних конечностей. Людей, у которых найдут какие-либо заболевания, в обязательном порядке поставят на диспансерное наблюдение. Нуждающиеся лица получат необходимое лечение и медицинскую реабилитацию («Реальное время», 12 июня).

65. Скрининг новорожденных на СМА могут ввести в России с 2022 года [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2021. - 15 июня

Скрининг новорожденных на наличие спинальной мышечной атрофии (СМА) и пренатальные исследования на наследственные и врожденные заболевания могут быть введены в России с 2022 года. Как сообщила во вторник

пресс-служба правительства, соответствующее поручение дал премьер-министр РФ Михаил Мишустин.

ТЕРАПИЯ. ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ. ПРИМЕНЕНИЕ ЛЕЧЕБНЫХ СРЕДСТВ

66. В первом чтении принят законопроект о применении в педиатрии препаратов OFF-LABEL [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2021. - 16 июня

Госдума приняла в первом чтении законопроект, разрешающий использование при лечении тяжелобольных детей лекарственных препаратов вне зарегистрированных показаний. Речь идет о пациентах с онкологическими заболеваниями, ревматологическими болезнями, болезнями крови, нервной системы и ряда других, рассказала один из авторов законопроекта заместитель председателя Госдумы Ирина Яровая.

67. Вознюк И.

Оказание скорой медицинской помощи при нарушении сознания / И. Вознюк // Медицинская газета. - 2021. - 9 июня (№ 22). - С. 8—9 Клинические рекомендации (протокол). (Окончание. Начало в № 21 от 02.06.2021.).

68. Оказание скорой медицинской помощи при нарушении сознания // Медицинская газета. - 2021. - 2 июня (№ 21). - С. 8—9 Клинические рекомендации (протокол).

иммунология

- 69. WION: ведущий вирусолог Китая опровергла лабораторную теорию происхождения COVID-19 [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // RT на русском . 2021. 16 июня
- Ведущий вирусолог из Ухани Ши Чжэнли в интервью The New York Times опровергла сообщения о предполагаемой утечке коронавируса и назвала безосновательными подозрения, что вирус появился в лаборатории до вспышки COVID-19, сообщает WION. Однако, как подчёркивает телеканал, разъяснения Чжэнли невозможно проверить, потому что Китай не позволяет провести независимое расследование в Уханьском институте.
- 70. «КовиВак» придет все будут ждать «Спутник Лайт», лишь бы оттянуть чудный момент вакцинации» [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. 2021. 11 июня

План по прививкам в РТ выполнен лишь на 23%. Врачи разводят руками — люди не хотят колоться. «Молодежь очень часто говорит, мол, планирую забеременеть — и это является стопором к вакцинации. Нас, как медицинских

работников, это настолько, мягко скажу, возмущает! Конечно, в 20 лет все планируют, я и в 40 лет планирую!» — возмущалась сегодня женской несознательностью Марина Патяшина. На традиционном брифинге глава Роспотребнадзора РТ призывала не идти на Сабантуй людям без антител и носить маски в толпе даже на улице. О том, почему отклонили половину заявок общепита на работу после полуночи и кого оштрафовали в Челнах, — в материале «БИЗНЕС Online».

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

71. «Нанолек» приступает к клиническим исследованиям вакцины от ВПЧ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2021. - 16 июня

Биофармацевтическая компания «Нанолек» получила от Минздрава разрешение на проведение клинических исследований I фазы вакцины от вируса папилломы человека (ВПЧ). Выход на рынок первой отечественной вакцины от ВПЧ прогнозируется в 2024 году, в ее разработку и организацию производства будет инвестировано около 2 млрд рублей.

72. В Минздраве Татарстана рекомендуют планирующим беременность привиться от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 18 июня

Заместитель министра здравоохранения Татарстана — руководитель Управления здравоохранения Казани Владимир Жаворонков порекомендовал женщинам, планирующим беременность, привиться от коронавируса, пока есть такая возможность.

Кл.слова: РТ

73. Вера в авось: эксперты Татарстана назвали причины низких темпов вакцинации от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 12 июня

Несмотря на то что Россия первой зарегистрировала вакцину от коронавируса, и на сегодняшний день в стране отлажен процесс вакцинации и гражданам доступно несколько видов вакцин, доля привитого населения остается невысокой. Возможные причины такой ситуации перечислили члены Экспертного клуба.

Кл.слова: РТ

74. Врач объяснил отличие антител после прививки и перенесенного COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 16 июня

Иммунная система во время болезни стремится выработать антитела ко всем компонентам вируса, а вакцина формирует антитела к компонентам, от которых зависит агрессивность инфекции. Об этом рассказал в интервью радио Sputnik инфекционист и вакцинолог Евгений Тимаков.

75. Гендиректор "Вектора" заявил, что в России выявили более 14

тыс. мутаций коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 17 июня

Порядка 14 тыс. мутаций коронавируса выявлено в России, однако они не приводят к значимым изменениям свойств вируса. Об этом заявил в интервью телеканалу "Россия-24" генеральный директор Государственного научного центра вирусологии и биотехнологии "Вектор" Роспотребнадзора Ринат Максютов.

76. Гинцбург рассказал об изучении российских мутаций коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 14 июня

В России, в том числе и в Москве, существуют оригинальные варианты мутаций коронавируса Covid-19. Их свойства и отличия от других разновидностей патогена сейчас изучаются, сообщил директор Центра имени Гамалеи академик РАН Александр Гинцбург.

77. Гинцбург: в регионах России есть оригинальные мутации COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 13 июня

Оригинальные варианты мутаций коронавируса есть в России, их свойства и отличия от других штаммов сейчас изучаются. Об этом заявил РИА «Новости» директор НИЦ эпидемиологии и микробиологии им. Гамалеи Александр Гинцбург.

78. Глава Минздрава заявил о низких темпах вакцинации от Covid-19 в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 15 июня

Жители Татарстана не слишком сильно хотят защитить себя и своих близких от новой коронавирусной инфекции с помощью вакцинации. Об этом в интервью ИА «Татар-информ» заявил министр здравоохранения РТ Марат Садыков. «Система здравоохранения Татарстана готова прививать сегодня по 10 тыс. человек в день. В среднем ежедневно, к сожалению, мы прививаем 5–7 тыс. Мы вынуждены констатировать низкую активность населения, у части жителей республики отсутствует желание вакцинироваться», — отметил он.

Кл.слова: РТ

79. Госдума сняла с повестки вопрос включения вакцины от COVID-19 в календарь прививок [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Коммерсант. - 2021. - 15 июня

Госдума не будет рассматривать законопроект о включении вакцин от коронавируса в национальный календарь прививок сегодня, 15 июня, сообщил лидер ЛДПР Владимир Жириновский.

80. Демина Т.

В России в ближайшую неделю-полторы могут разрешить

вакцинировать от коронавируса беременных [Электронный ресурс] / Т. Демина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 18 июня

В России в ближайшую неделю-полторы беременных могут начать вакцинировать от коронавируса, сообщил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко. Речь идет о препарате «Спутник V», разработанном центром им. Гамалеи.

81. Демина Т.

Вакцина «Спутник Лайт» поступит в гражданский оборот через полторы недели [Электронный ресурс] / Т. Демина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 17 июня

Российская однокомпонентная вакцина от коронавируса «Спутник Лайт» поступит в гражданский оборот через полторы недели, сообщил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко. Препарат намерены использовать для ревакцинации привитых от COVID-19 граждан. Минздрав уже разрабатывает рекомендации для этой процедуры.

82. Еще один регион ввел обязательную вакцинацию для работников [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 17 июня

Сахалинская область с понедельника вводит обязательную вакцинацию для работников сферы обслуживания, образования и здравоохранения.

83. Минобороны разрабатывает лекарство от коронавируса в виде жвачки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 18 июня

ЦНИИ минобороны начал разработку лекарства от коронавируса в виде жевательной резинки, пишет РБК со ссылкой на источник, близкий к военному ведомству. По сведениям издания, специалисты института разрабатывают мукозальную вакцину против COVID-19 в форме жевательных таблеток и пастилы. Работу над препаратом ведет 48-й ЦНИИ минобороны, который ранее совместно с центром им. Гамалеи участвовал в создании вакцины «Спутник V».

84. Нечаев А.

- В России изучают эффективность «Спутника V» против «московского» штамма COVID-19 [Электронный ресурс] / А. Нечаев . Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. 2021. 16 июня Директор НИЦ эпидемиологии и микробиологии имени Гамалеи Александр Гинцбург заявил, что в центре изучают эффективность вакцины «Спутник V» против «московского» штамма коронавируса. Предположительно, вакцина будет защищать и от этого варианта COVID-19.
- 85. Обязательную вакцинацию от коронавируса ввели в Москве и Подмосковье [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. 2021. 16 июня

Провести обязательную вакцинацию от коронавируса 60% работающих жителей Москвы распорядилась главный санитарный врач столицы РФ. Об этом сообщили в оперштабе. Согласно тексту постановления, вакцинацию должны пройти работники, задействованные в сферах услуг, торговли, общественного питания, ЖКХ, транспорта, образования, здравоохранения, соцзащиты, а также салонов красоты, фитнес-клубов, театров, кинотеатров, концертных залов и пр.

86. Пострегистрационные исследования «ЭпиВакКороны» завершат в конце июля [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 17 июня

Пострегистрационные исследования вакцины от коронавируса «ЭпиВакКорона» будут завершены в конце июля. Об этом 17 июня сообщил генеральный директор Государственного научного центра вирусологии и биотехнологии «Вектор» Роспотребнадзора, разработавшем препарат, Ринат Максютов.

87. Разработчики "Спутника V" предложат производителям дозу вакцины от индийского штамма [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // TACC. - 2021. - 17 июня

Разработчики "Спутника V" предложат другим производителям вакцин дополнительную дозу российской вакцины для лучшей защиты от индийского штамма коронавируса (вариант "Дельта" по новой классификации Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ). Об этом в четверг сообщается в Twitter вакцины.

88. Состав «Спутника V» не будут менять из-за индийского штамма Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 18 июня

Российскую вакцину «Спутник V» не будут адаптировать к индийскому штамму коронавируса. Подобное изменение нецелесообразно, для защиты от вируса достаточно держать высокие титры антител, а при их снижении — пройти повторную вакцинацию, полагает директор центра им. Н. Ф. Гамалеи Александр Гинцбург.

89. Трифонова А.

Главный эндокринолог Минздрава призвал срочно вакцинировать больных диабетом [Электронный ресурс] / А. Трифонова. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 15 июня

Президент НМИЦ эндокринологии, главный внештатный эндокринолог Минздрава академик РАН Иван Дедов обратился к врачам-эндокринологам в регионах с призывом «максимально оперативно» провести вакцинацию от COVID-19 пациентов с сахарным диабетом. Он подчеркнул, что коронавирус остается «самым опасным вызовам для всего человечества», а эта группа больных — «самая уязвимая к вирусу когорта населения», сообщила пресс-служба Минздрава. «Больные сахарным диабетом страдают

генерализованным поражением сосудов, как мелких, так и крупных. COVID-19 бьет по тем же сосудам и получается двойной удар. Отсюда — высокий риск смертности!» — пояснил Дедов. По его мнению, именно вакцинация для больных диабетом — «шанс на сохранение жизни».

90. У 77% пожилых людей, которые привились «ЭпиВакКороной», выявили антитела [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 17 июня

Антитела выявлены у 77% вакцинированных «ЭпиВакКороной» добровольцев старше 60 лет. Об этом сказал глава центра «Вектор» Ринат Максютов.

91. Эксперт связал рост заболеваемости COVID-19 в РФ с появлением московского штамма [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2021. - 16 июня

Причиной резкого роста заболеваемости COVID-19, наблюдаемого в России за последнее время, может являться так называемый московский штамм коронавируса, который появился в результате мутации и теперь активно распространяется по столице и другим регионам. Об этом в среду, 15 июня заявил в беседе с корреспондентами URA.RU аллерголог-иммунолог Владимир Болибок.

СПИД

92. "Опасная инфекция": почему из России массово депортируют мигрантов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2021. - 16 июня

Россия — одна из 19 стран мира, депортирующих мигрантов с вирусом иммунодефицита. Из страха, что их вычислят, они не обращаются в клиники, пока не станет совсем плохо. Эксперты уверены: иностранцы не только рискуют собственным здоровьем, но и усугубляют эпидемиологическую обстановку в стране. РИА Новости разбиралось в ситуации.

НЕВРОПАТОЛОГИЯ

93. Врачи назвали необычные симптомы надвигающегося слабоумия [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2021. - 15 июня

Эксперты назвали пять признаков начинающейся деменции.

94. Диагностика и лечение абстинентного состояния с делирием, вызванного употреблением психоактивных веществ / Т. Агибалова [и др.] // Медицинская газета. - 2021. - 2 июня (№ 21). - С. 9

Федеральные клинические рекомендации. (Окончание. Начало в № 19 от 19.05.2021).

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

95. Британские исследователи заявили об изменении основных симптомов Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 13 июня

больных коронавирусом Covid-19 изменились основные заболевания. К такому выводу пришли ученые из Королевского колледжа Лондона, пишет Daily Mirror. Новые данные оказались получены за счет приложения ZOE, позволяющего отслеживать симптомы коронавируса. Наиболее распространенным из них в начале пандемии был сильный кашель, который фиксировался у 46% зараженных. Но с начала мая статистика признаков инфекции начала меняться. По мнению специалистов, новые разновидности SARS-CoV-2, включая так называемый дельта-штамм, ранее именовавшийся индийским штаммом, изменили клиническую картину болезни. Как отметил профессор генетической эпидемиологии Королевского колледжа Лондона Тим Спектор, теперь Covid-19 всё больше напоминает обычную Особенно ЭТО касается пациентов. простуду. молодых распространенным симптомом болезни стала головная боль. На втором месте находится боль в горле, за которой следуют насморк и лихорадка. Кашель оказался на пятом месте, а потеря обоняния теперь даже не входит в топ-10 признаков заболевания.

96. Невинная И.

Почему ковид "не приручается" / И. Невинная // Российская газета. Неделя. - 2021. - 16 июня. - С. 2

Год назад, когда уже появились первые знания и о коронавирусе, и о лечении COVID-19, но вакцин еще не было, многие специалисты успокаивали: респираторные вирусы, перекочевав от животных в человеческую популяцию, обычно приспосабливаются к новым условиям и становятся менее агрессивными. Тем не менее сейчас мы наблюдаем новый рост заболеваемости. Какие секреты коронавируса уже раскрыты и какие загадки остаются? На вопросы "Российской газеты" ответил главный специалист-пульмонолог Минздрава России, член-корреспондент РАН Сергей Авдеев.

ОФТАЛЬМОЛОГИЯ

97. Нечаенко Е.

Остановить глаукому. Как не пропустить развитие опасного заболевания? [Электронный ресурс] / Е. Нечаенко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 17 июня

По данным ВОЗ число людей с глаукомой за 40 лет выросло вдвое и продолжает расти. По разным оценкам, оно или приближается к 100 млн, или даже уже выше. При этом каждый второй из этих людей не в курсе, что болен и без лечения может вскоре ослепнуть.

98. Трифонова А.

Эксперты заявили о барьерах при оказании офтальмологической помощи в России [Электронный ресурс] / А. Трифонова. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 16 июня

На качестве лечения офтальмологических заболеваний негативно сказываются отсутствие полноценных скрининговых программ среди групп риска, нехватка квалифицированных кадров в специальности, в том числе из-за низкого уровня заработной платы, недостаток оборудования и жесткое ограничение времени осмотра, говорится в исследовании проекта GxP News, презентованном 16 июня. Специалисты уверены, что проблемы в диагностике и маршрутизации пациентов от первичного звена до специализированной медорганизации увеличивают количество случаев заболеваний, выявленных на поздних стадиях.

Кл.слова: КРИТИКА

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

99. Бескаравайная Т.

группы компаний Яна Новикова.

«Инвитро» увеличит количество участников проекта «виртуальный госпиталь» до 2 тыс. человек [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 16 июня «Инвитро» сообщила о планах расширить до 2 тыс. человек количество участников постмаркетинового клинического исследования (КИ) препарата для лечения метастатического РМЖ. Стартовавший в прошлом году проект «виртуальный госпиталь» предполагает удаленное наблюдение за пациентами с помощью регулярных лабораторных тестов и дистанционные консультации с

врачом. Об этом «МВ» рассказала директор по клиническим исследованиям